



El virus provoca deformidades extremas en vacas y ovejas en gestación AFP

Alerta en Europa por un nuevo virus que ataca a la ganadería

► La infección, descubierta en Alemania, malogra las crías de ovejas y vacas

ENRIQUE SERBETO
CORRESPONSAL EN BRUSELAS

Los ganaderos de Europa Occidental se preparan para un verano tormentoso porque la aparición de un nuevo virus que afecta a las cabañas bovina y ovina puede resultar fatal para muchas explotaciones. A partir de ahora, el nombre de la apacible villa alemana de Schmallingenberg va a resultar dolorosamente familiar para los veterinarios porque al nuevo virus se le ha dado el nombre de esta localidad ya que ha sido allí el primer punto donde ha sido detectado.

Los efectos del virus se centran en los animales en gestación. O bien se producen abortos o bien los animales nacen con deformidades extremas. Por ahora, no se conocen casos que puedan afectar al ser humano, pero no se descarta porque el método de contagio es a través de picaduras de insectos, sobre todo mosquitos.

Contagio al ser humano
Por ahora, no se conocen casos que puedan afectar al ser humano, pero no se descarta

Según explican los expertos de la Comisión Europea, esa ha sido la causa principal de que el virus Schmallenberg tardase tanto en ser identificado, porque los efectos no aparecen inmediatamente después del contagio, sino que en ocasiones no se detectan hasta llegar al final de la gestación de las ovejas o las vacas. En este sentido, los datos de la incidencia de la enfermedad contagiosa son todavía preliminares y muy variables. Empezó en Alemania, pasó a Holanda primero y luego a Bélgica y ya se han detectado casos en Gran Bretaña. De momento, no ha afectado a la ganadería española, según información del Ministerio de Agricultura. La semana pasada había constancia de 20 granjas afectadas en Alemania, 52 en Holanda y 14 en Bélgica, mientras que en el Reino Unido ha aparecido en cuatro explotaciones.

Rusia veta la importación

«Por el momento», admite Frederic Vincent, portavoz del departamento europeo de salud y derechos de los consumidores, «la situación es muy estable en términos de contagio porque en esta época del año no hay mosquitos, que son la causa de la transmisión, pero sabemos que habrá que afrontar un verano con este problema». Por ahora, el único que ha tomado una medida ha sido el gobierno ruso, que ha prohibido las importaciones de carne de cordero y animales vivos de Holanda. Los ministros de agricultura se refirieron al problema en el consejo celebrado el lunes.

EL HOWARD HUGHES FINANCIARÁ SU TRABAJO

Cuatro españoles, entre las promesas científicas del mundo



PEDRO CARVALHO



FDEZ.-CAPETILLO



J. L. GARCÍA PÉREZ



S. MÉNDEZ-FERRER

El Howard Hughes Medical Institute ha premiado a cuatro investigadores españoles con el «International Early Career Scientists 2011», un galardón con el que la institución americana reconoce a 28 investigadores de fuera de Estados Unidos con potencial suficiente para convertirse en líderes a nivel mundial. En concreto, han seleccionado a José Luis García Pérez, del Centro Pfizer-Universidad de Granada-Junta de Andalucía (Genyo); Óscar Fernández Capetillo, del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO); Simón Méndez Ferrer, del Centro de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC) y Pedro Carvalho del Centro de Regulación Genómica (CRG). Otro científico que trabaja en el CRG, Fyodor Kondrashov también ha sido galardonado. Todos recibirán 500.000 euros en los próximos cinco años.

POLÉMICA POR EL PREGÓN DE SEMANA SANTA

Blázquez afirma que no objetó que Santamaría diera el pregón

Monseñor Blázquez no objetó que Soraya Sáenz de Santamaría fuera la pregonera de la Semana Santa. Así lo afirmó ayer el Arzobispado de Valladolid en una nota en la que niega las frases atribuidas al prelado por la agencia Efe y de las que se hicieron eco los medios de comunicación. El Arzobispado indica que dichas declaraciones «que el arzobispo no había realizado» se produjeron en un encuentro «off the record». Sin embargo, añade, «el periodista de EFE escribió una crónica en la que atribuyó a Don Ricardo unas declaraciones que el arzobispo no había realizado» y que achacaban al prelado su disconformidad con la elección de Soraya como pregonera por estar casada por lo civil.



EL PADRE DE LAS NIÑAS CAMBIÓ DE SEXO

Un juzgado reconoce el derecho de una abuela a ver a sus nietas

El juzgado de instrucción número 3 de Valladolid ha concedido a una abuela de 79 años poder visitar a sus dos nietas una vez al mes durante dos horas y en un punto de encuentro, después de que su hija muriera y su yerno, que ha cambiado de sexo, mantenga la custodia de las dos niñas. De acuerdo con el informe del equipo psicossocial que hace un seguimiento de las niñas y que se recoge en la sentencia, el padre «ejerce adecuadamente su papel parental, cuenta con un buen nivel de habilidades educativas y pautas de crianza que están favoreciendo el desarrollo educativo de sus hijas». En dicho informe se aprecia además que «las menores, de doce y once años, «están muy satisfechas viviendo con su madre», que es como se refieren al hablar de su padre. Los letrados de ambas partes han anunciado que no presentarán recurso.